

Zeitschrift: Swiss bulletin für angewandte Geologie = Swiss bulletin pour la géologie appliquée = Swiss bulletin per la geologia applicata = Swiss bulletin for applied geology

Herausgeber: Schweizerische Vereinigung von Energie-Geowissenschaftlern;
Schweizerische Fachgruppe für Ingenieurgeologie

Band: 25 (2020)

Heft: 1-2

Endseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 18.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Impressum

© by SASEG, SFIG

Redaktor / Rédacteur

Dr. Roger Heinz
redaktion@angewandte-geologie.ch
www.angewandte-geologie.ch

Redaktionskommission
Comité de Rédaction

Dr. P. Heitzmann, Dr. R. Wyss, Dr. D. Bollinger

Für Kauf und Versand des Bulletins
Pour l'achat et l'expédition du Bulletin

B. Schwendener, Rainstrasse 8, 6313 Edlibach
brigitte.schwendener@bluewin.ch

Das Bulletin erscheint 2 mal jährlich.
Einzelpreis Fr. 50.–
ISSN 1664-1884

Druck

Tipografia Poncioni SA, 6616 Losone

Titelbild

Artesischer Grundwasseraufstoss («Bons») auf dem Gelände
des Waffenplatzes Bière (VD). Foto: D. Letsch, Juni 2015



Inseratetarif

Die aktuelle Preisliste und Konditionen für Inserate
finden sich unter www.angewandte-geologie.ch

Inhalt / Sommaire / Contenuto / Contents

R. Heinz	Die Herausgabe des Swiss Bulletins für angewandte Geologie in Zeiten von Corona; La publication du Bulletin suisse de géologie appliquée à l'époque de Corona; The issuance of the Swiss Bulletin for Applied Geology in Corona times - Editorial	3-4
D. Letsch	Pockmarks on land: muddy artesian groundwater springs (bons) along the foot of the Jura Mountains near Bière (western Switzerland)	5-14
T. Driesner	Geologische und andere Herausforderungen bei der Erschliessung superheisser Geothermie in vulkanischen Gegenden	15-25
O. Genoni	Seitliche Ablenkung von Erdwärmesonden im Kanton Aargau	27-41
S. Roth	Das SBB-Grossprojekt Brüttenertunnel - Vorprojekt	43-50
M. Phillips, A. Haberkorn, R. Kenner, J. Nötzli	Current changes in mountain permafrost based on observations in the Swiss Alps	53-63
A. Ebert, B. Zürcher	Mikroseismisches Monitoring: Lokalisierung von Bruch- und Rutschprozessen im instabilen Fels am Bsp. Moosfluh oberhalb vom Aletschgletscher und Im Ruostel oberhalb vom Sihlsee	65-74
S. Frank	Rutschung Braunwald (Kanton Glarus): Der lange Weg der Massnahmenplanung	75-83
T. Strozzi, R. Caduff, A. Manconi, U. Wegmüller, C. Ambrosi	Monitoring slow-moving landslides in Switzerland with satellite SAR interferometry	85-99
W. Frei, D. Martin, M. Baumann	Hochauflösende seismische Vorerkundung – eine wirksame Massnahme zur Minderung des finanziellen Risikos bei Geothermieprojekten	101-108
N. Clerc, A. Moscariello	A revised structural framework for the Geneva Basin and the neighboring France region as revealed from 2D seismic data: implications for geothermal exploration	109-131
R. Krähenbühl	Fachberichte: Vermitteln komplexer Sachverhalte	133-140
P. Heitzmann	Buchbesprechung: Das Relief der Schweiz	141
H. Mohr / B. Rick	Tomaso Lardelli 1943 - 2020	143-144
H. Mohr / B. Rick	Max Kobel 1941 - 2019	145-146
N. Baschung Fam. Borner-Müller	Werner G. Müller 1937 - 2020	147-148